
英国新政府一方面忙于应对
保守党政府在国内留下的烂摊
子， 一方面试图重拾与其他欧洲
国家的亲密关系。

斯塔默在竞选纲领中提到，
要建立新的英国-欧盟安全协
议， 通过加强国防和安全合作，
重建与法德等欧洲主要盟友的关
系。 同时， 重新审视 “脱欧” 协
议部分内容， 进一步加深与欧洲
国家的贸易联系 。 外界由此认
为， 英国将在 “后脱欧” 时代重
拾 “亲欧” 路线。

斯塔默在上任当晚就与德法
领导人通电话 ， 提出要加强经
济、 移民等领域合作。 新外交大
臣 戴 维·拉 米 6 日 出 访 德 国 ，
称 “现在是时候重启我们与欧洲
朋友和盟友的关系了”。 拉米7日
向英国 《卫报》 披露， 工党政府
有 意 与 欧 盟 签 署 一 份 安 全 条
约 ， 涵盖防务 、 能源 、 卫生 、
气候变化 、 非法移民等多项议
题。

虽然英国试图走近欧洲国
家， 但新一届欧洲议会政治光
谱已整体向右倾斜， 欧盟新领
导班子不得不拥抱保守政治 。
《泰晤士报》 称， 当前工党政府
在欧洲的潜在盟友， 如德国总理

朔尔茨和法国总统马克龙等 ，
都 在欧洲议会选举中被削弱力
量 ， 因 此 斯 塔 默 能 在 欧 洲 大
陆 上 找到的 “同行者 ” 寥寥无
几。

在对美关系方面， 虽然英美
在俄乌问题上立场较为一致， 但
美国大选仍存在较大不确定性，
如果共和党人特朗普当选总统，
两国在俄乌等问题上或将出现较
大分歧， 给英美盟友关系带来新
考验。

此外， 英美在巴以问题上也
存在分歧。 斯塔默在竞选中曾承
诺， 如果成为首相将承认巴勒斯
坦国， 并重新审视英国向以色列
出售武器等问题， 这明显与美国
政府立场不一致 。 但 《泰晤士
报》 援引工党消息人士的话称，
“我认为他 （斯塔默） 不想与白
宫决裂。”

然而， 斯塔默如果不想在任
职初期就与美国政府就巴以问题
“划清界限 ”， 英议会后座议员
（即普通议员） 可能很快施压他
立即兑现竞选承诺， 承认巴勒斯
坦国。 因此， 无论斯塔默在巴以
问题上作何选择， 都将面临不小
挑战。

据新华社
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新首相“三把火”会给英国带来啥改变？

近日， 中国车企比亚迪开始
在日本市场销售其在本地推出的
第三款电动汽车海豹， 定位是纯
电动轿跑， 进一步深耕日本乘用
车市场。

记者在采访中发现， 以比亚
迪为代表的中国电动汽车企业，
正凭借高质量的产品和服务逐渐
赢得日本消费者的信任， 改变了
其对中国制造的刻板印象， 成功
“圈粉”。

一个周六中午， 记者在位于
东京目黑区的比亚迪汽车专卖店
见到了前来提车的尾形真和他的
妻子村井久美子， 他们购买的是
比亚迪在日本发售的第二款纯电
动汽车海豚 。 “我是一名工程
师， 对新鲜事物充满兴趣，” 尾
形对记者说， “这一次， 我想亲
身体验电动汽车的便利。”

谈及为何选择中国电动汽
车， 尾形说， 这款车在价格、 安
全配置、 驾乘体验、 销售方式上
都符合他的期待。 “在新闻中看
到比亚迪的车 ， 首先被价格吸
引， 而且所有安全设备都包括在
标准配置中， 这让我感觉到他们
是在认真做产品。”

尾形说， 舒适的驾驶体验及
完善的售后服务也是他们决定购
买的重要因素。 他特别补充说，
比亚迪在电动汽车领域的技术优
势和创新能力有目共睹， 兼顾高
性能与实用性让他颇为满意。

尾形夫妇的购车经历折射出
日本消费者对电动汽车日益增长

的兴趣。 日本是全球重要汽车市
场 ， 但目前电动汽车普及率较
低。 日本综合研究所创新与发展
战略中心研究员程塚正史认为，
新能源汽车在日本的市场份额将
逐渐增长。

日本汽车进口协会数据显
示 ， 2023财 年 （ 2023年 4月 至
2024年3月） 日本市场的外国产
纯电动汽车新车销量约 2.38万
辆， 较上财年增长45%， 已连续
五年增长。 日本政府计划在2035
年前实现在日本销售的新车全部
为电动汽车， 并出台政府补贴等
政策支持汽车电动化。

此间人士指出， 日本产电动
汽车选择有限， 日本消费者十分
关注海外汽车品牌。

自诩为 “中国车研究家” 的
日本 “零零后” 自媒体人加藤博
人告诉记者 ， 比亚迪在驾驶感
受、 操控性等方面表现优异， 已
逐渐确立了独特的品牌形象 。
“多年的造车经验在其电动汽车
中得到了充分体现， 这一点是新
兴制造商还无法赶上的。”

在试驾了比亚迪在日新推出
的海豹四轮驱动版后， 日本车评
人、 前赛车手松田秀士迫不及待
地与记者分享驾驶体验：“它的设
计理念与日本或欧洲的车都不一
样。 ”几年前他曾在中国试驾过比
亚迪电动汽车，“现在比那时有了
惊人的进步，让我非常惊讶”。

日本汽车信息杂志网络版
WEB CARTOP刊文说， 尽管日

本市场对进口车较为苛刻， 比亚
迪依然凭品牌力量和市场策略取
得了成功， 其竞争力和增长潜力
值得关注。 中国电动汽车能够在
日本市场占据一席之地， 本地化
的销售策略也是成功因素之一。

尾形购车的比亚迪旗舰店东
京目黑店于今年春季开业， 是中
国经销商在日本开设的首家比亚
迪汽车专卖店， 坐落于汇集了全
球各大知名品牌的传统高端汽车
销售一条街———目黑大道。 门店
经理福本隆行说， 开业以来店内
客户络绎不绝。

比亚迪汽车日本公司社长东
福寺厚树表示， 公司计划每年推
出一款新车型， “希望成为日本
进口电动汽车的领跑者”。 他说，
比亚迪迄今已在日本开设55家门
店， 计划年内增至90家， 2025年
年底前实现在日开设100家门店
的目标。

近年来， 中国电动汽车品牌
纷纷积极尝试开拓日本市场———
一汽集团在大阪开设红旗 （日
本） 体验店， 北汽新能源计划今
年推出一款针对日本市场的高端
智能电动极狐车型……中国电动
汽车与中国制造将在日本市场迎
来更广阔的前景。

尾形坦言， 日本充电设备和
基础设施等方面不足， 是车主必
须考虑的现实问题。 “电动汽车
的普及和基础设施的完善是相互
促进的， 我希望日本的电动汽车
市场能更加成熟。” 据新华社

借着选民不满经济不振、 公共服务危机、 非法移民增加等问题， 英国工党击败保守党赢得议会下院选举， 新首相斯
塔默5日正式上任。 不到一周， 英国新政府就在内政外交层面开展一系列紧锣密鼓的操作， 在促进经济增长方面宣布改革
方案、 废除非法移民遣送的 “卢旺达计划”、 外交方面重拾 “亲欧” 路线， 无不显示出求变之心。 斯塔默上任的 “三把
火” 能给英国带来什么改变？

眼下， 美国总统拜登签署
法案宣布结束新冠疫情 “国家
紧急状态” 已过去一年多， 但
联邦政府职员居家办公的比例
依然居高不下。

据美国联邦新闻网今年春
季的一项调查， 受访的6000多
名联邦政府职员中 ， 仅有6%
的人全天在办公室上班， 30%
的人仍完全居家办公 ， 剩下
64%的人则处于在两者间 “流
动”的状态。另据美国政府问责
办公室去年发布的一份报告，
24个联邦政府机构总部大楼
中 ， 有17个使用率低于25%，
有些使用率甚至不到10%。

《华盛顿邮报》 专栏作家
马克·菲舍尔写道： 在美国首
都华盛顿， 办公室里的空调对
着人员稀少的工位猛吹； 联邦
政府机构所在地街道上人流稀
少， “特别是在星期一和星期
五……还有星期二和星期四，
星期三的情况也不怎么好”。

白宫办公厅主任杰弗里·
津茨也曾抱怨， 整个联邦政府
返岗情况 “仍未达到应有的水
平”，各机构主管应该发挥领导
力， 设法提升职员到岗率。 在
2022年国情咨文讲话中， 拜登
曾经承诺，会让“绝大多数联邦
政府职员回到办公室上班”。

不想重返办公室， 联邦政

府职员当然有充分理由 。 比
如， 通勤要耗费更多时间； 居
家办公灵活性强， 可以让他们
更好地平衡工作与生活； 远程
工作技术和应用已经非常成
熟， 即便不在办公室也可以有
效地进行工作和沟通， 重返办
公室工作效率未必更高 ， 等
等。

联邦政府职员到岗率低确
实造成资源浪费 。 有统计显
示， 美国联邦政府拥有大量楼
宇和约4600万平方米的办公室
面积， 纳税人每年需为此承担
50亿美元的租赁费用和20亿美
元的运营费用。

今年5月， 美国曾有联邦
参议员联名提出一项立法草
案， 要求限制联邦政府职员远
程工作的时间， 以推动他们回
归线下工作。 其中有人说， 大
多数联邦政府办公楼至今空
置， 每天浪费美国纳税人数百
万美元， 是时候让联邦政府职
员回到办公室去做选民期望政
府所做的工作了。

对这番要求， 不少联邦政
府职员显然不买账。 有人在社
交媒体上评论说： 美国政客很
虚伪， 总是对别人指手画脚，
他们倒是 “打卡” 勤快， 但也
没见他们为选民做了什么。

据新华社

中国电动汽车何以在日本“圈粉” 美国联邦政府职员
全职到岗率只有6%？

工党此次竞选以 “改变” 为
口号， 在竞选纲领中提到执政后
首要任务是促进经济增长。 作为
英国历史上首位女性财政大臣的
蕾切尔·里夫斯8日在上任后首次
演讲中将促进经济增长定义为
“国家使命”， 并公布一系列改革
计划。

里夫斯表示， 新政府将削减
阻碍基础设施和能源网建设中
“繁文缛节的规划 ”， 以加 快 基
础设施建设 ； 恢复强制性住房
建设目标， 拉动绿色产业和房屋
建设等领域投资。 她还强调， 工
党将在不增加公共支出或国家债

务的情况下刺激经济增长， 实施
严格的财政纪律和公共支出政
策。

然而， 新政府提出的住房建
设目标很快遭到一些地方政府反
对。 有反对者称， 这种强制性办
法已尝试数十年都未能成功。 此
外， 英国商会一项调查发现， 只
有四分之一英国企业在最近一个
季度投资有所增加， 凸显新政府
在促进投资上面临的困境。

除住房问题外， 一系列公共
服务危机迫在眉睫 。 近 年 来 ，
诺丁汉 、 伯明翰等重要城市的
政府宣告 “破产”， 令地方公共

服务面临极大挑战。 英国国民保
健制度 、 监狱等也面临重重压
力。

解决公共服务危机需要大量
资金， 而眼下英国政府已债台高
筑。 英国国家统计局数据显示，
该国2023/2024财年政府赤字为
国内生产总值的4.4%。 新政府若
实施严格的公共支出政策， 无疑
会给本已捉襟见肘的公共服务带
来更多挑战 。 观察人士普遍认
为， 新政府既要保持经济增长，
又要减少借贷， 还要削减开支，
解决当前公共服务危机几乎是不
可能完成的任务。

在6日举行的首次记者招待
会上， 斯塔默宣布废除前政府为
处理非法移民问题所推行的 “卢
旺达计划”， 转而通过打击有组
织犯罪等解决这一问题。 该举措
公布后立即登上各大媒体头条，
然而能否根本解决移民问题仍是
未知数。

根据 “卢旺达计划 ” ， 凡
2022年1月1日后抵英的非法移民
均 可 能 被 遣 送 至 非 洲 国 家 卢
旺达。 该计划一直饱受争议， 联

合国难民署高级专员曾警告 ，
英 方 此 举 违 反 《关 于 难 民 地
位公约》， “在全球开创危险先
例”。

此前工党在竞选纲领中明确
提出， 新政府应对非法移民的举
措是建立 “边境安全司令部” 并
与欧洲国家加强合作， 以打击人
口贩运犯罪行为。 新任内政大臣
伊薇特·库珀表示， 将推出新的
边境安全法案， 以提高打击人口
走私犯罪团伙的能力。

观察人士认为， 通过打击犯
罪来解决非法移民问题可能耗时
较长， 与欧洲国家联手也面临和
法国等国的意见分歧。

英国前首相托尼·布莱尔此
前呼吁斯塔默就非法移民问题立
即采取行动， 避免法国等国右翼
民粹主义浪潮带来的风险。 英国
前外交官彼得·里基茨表示， 随
着法国政坛严重分化， 在非法移
民问题上与法国谈判将变得更加
困难和复杂。

盟友关系迎来新考验促增长减开支压力大

非法移民问题难解


